

日吉町、北町の「虫送り」行事

昭和30年代までは、菜種殻などで作った松明(たいまつ)の炎を田んぼにかざし、稲に付く害虫を追い払う「虫送り」が各集落で行われていましたが、農薬の普及などで途絶えてしまいました。

それでも五穀豊穡の祈りは形を変えて続けられています。今年の日吉町と北町の虫送りを紹介します。

日吉町では毎年7月19日夜7時から日吉神社において神社役員、世話役などが参加し、虫送り神事が行われます。本殿前で神山宮司が祝詞を上げられた後、農業実行組合長が菜種殻や麦わらで作った松明にご神灯の火が点火され、鉦と太鼓を鳴らしながら鳥居前まで松明を運びます。そこで神事が行われ、関係者が今年の豊作祈願を行いました。

北町では「子どもたちに村の伝統行事を伝えていきたい」との思いから、有志が発起人となり子どもを中心とした虫送りが8月23日の夕方に山王神社で行われました。7本の松明にご神灯の火が点火されますと、子どもたちが喜んで持ち参道を歩きました。小学生の一人は「初めは少し怖かったが、大変楽しかった。来年もやりたい」、また、保護者の方は「初めて見ました。子どもたちには良い思い出になります。やっていただきありがとうございます」と感謝されていました。



日吉町の虫送り神事（日吉神社）



北町の子どもによる虫送り（山王神社）

地域担当職員を紹介します

東近江市職員が地域に入り、地域と行政の橋渡し役になって、地域住民と一緒にまちづくりを進める「地域担当職員」制度が4年前に発足しました。今年7月より3期目がスタートしましたが、建部地区には4人の職員が志願されました。

本来の業務を持ちながら、まちづくり協議会に参画し、まちづくり事業の支援、地区に必要な行政情報の提供、地区の活動に関する庁内関係部署との連絡調整などを行います。8月の役員会から出席し、「建部のみなさん、よろしくお願いします。微力ですが、みなさんと一緒にまちづくりに取り組んでまいります」と力強く語ってくれました。

(写真左より)

- ・伴 剛夫（総務部まちづくり協働課）
- ・西浦正朝（総務部人事課）
- ・野神陽平（商工観光部企業支援課）
- ・溝江拓斗（文化スポーツ部歴史文化振興課）



たてべだより

編集：発行：建部地区まちづくり協議会・建部コミュニティセンター

第2号

令和2年9月

電話 22-0303

IP 5801-0303

町民祭中止のお知らせ

現在発生している新型コロナウイルス感染症が拡大している状況を受け、役員検討会の結果、中止を決定いたしましたので、お知らせいたします。

沢山の子供達をはじめ住民の皆様、関係者の健康・安全面を第一に考慮した結果、中止することにいたしました。

開催を楽しみにして下さった皆様には、ご迷惑をおかけしますが、ご理解をいただきますようお願い申し上げます。

今年もカルナハウスに羊がきます。ほのぼのとした親子の羊に癒されます。



人権のまちづくり協議会よりお知らせとお願い

人権の町別懇談会は、新型コロナウイルス感染拡大防止の為アンケートに代えさせていただきます。各戸に自治会より配布していただきますので、届きましたら回答にご協力をお願いします。

不当な差別や偏見～あなたはしていませんか？

今、新型コロナウイルスに関連した、差別や人権問題が、身近なところで、はびこって来ています。「新型コロナウイルス」には3つの感染症の顔がある、とうたえています。第一の感染症の顔は「病気」そのもの、第二は「不安・恐れ」、第三は「嫌悪・偏見・差別」です。それらに、煽られないように一度冷静になり、立ち止まってみましょう

| | |
|---------------------------------------|--|
| <p>子どもに対するいじめ、保育園への登園拒否</p> |  |
| <p>治療を終えて復帰した人への差別 嫌がらせ</p> |  |
| <p>インターネット、SNS 上での誹謗 中傷やデマの拡散</p> |  |

スポ協だより



| | |
|------|---------------------|
| 開催日時 | 令和2年10月17日(土) |
| | 10:00 受付開始 |
| | 開会式後競技開始(2ゲーム) |
| 開催場所 | 愛知川ボウル(愛知郡愛荘町長野231) |
| 参加資格 | 建部地区住民、中学生以上。 |
| | 参加者はマスク着用。 |
| 参加費用 | 500円(当日徴収) |
| 申込方法 | 各町スポーツ協会理事に申込んで下さい。 |
| | 10月5日(月)締切り |

建部コミュニティセンターからのお願いとお知らせ

建部コミュニティセンター利用の方(来館者)の方は、検温・氏名等の記入にご協力ください。コミセン利用のサークルの方は、従来どおりの用紙に氏名・検温をお願いします。

緊急事態宣言は解除されましたが、新型コロナウイルスの流行が終わったわけではありません。新型コロナウイルスはどこかに潜んでいていつの間にか誰かに感染しています。新型コロナウイルスの流行は、有効なワクチンが開発されるか特効薬が開発されるまで、何度も波のようにやってきます。新しい生活様式を実践し、コロナウイルスが終息するのを願うばかりです。

コミセン大ホールの机が残念ですがいつの間にか破損している状態が続いています。皆さんが使用していただく大切な備品です。大切に取り扱いをお願いします。

